pertenecen a la cooperativa. Como los precios obtenidos por éstas son superiores, se acrecienta el número de socios y se plantea la construcción de una segunda bodega, la cual se encomienda ". . . al Sr. ingeniero D. Pascual Carrión de Requeña" (9)

Las dificultades no cesan. Los años son difíciles. Muchos tienen que recurrir a la venta de la uva a los bodegueros, que pagan enseguida, aunque fuese a menor precio, ya que necesitan dinero y la cooperativa no paga hasta no haber vendido el producto (como consecuencia de estos se crearía después la Caja Rural). Pero a pesar de los problemas la empresa sigue adelante.

Esta segunda época (1953 - 60), fue un gran paso con respecto a la situación anterior, pues los campesinos se habían organizado y habían construído una cooperativa que defendía sus intereses económicos.

La mala situación económica de los socios, los bajos precios obtenidos a finales de los años 50, los desastres naturales (pedriscos, heladas, etc.). unido a la todavía poca conciencia cooperativista, el liderismos personalista, etc. provocan unas luchas internas en la entidad, que desembocan en unos cambios a nivel directivo, siendo renovada la Junta rectora.

Antes de entrar en la tercera época de la cooperativa. vamos a introducir algunos elementos para la comprensión de este nuevo giro y lo que va a ser el auge de la cooperativa en la década de los años 60 y 70.

5. -

La resistencia organizada durante el franquismo en Villamalea.

A grandes rasgos voy a describir el movimiento político existente en Villamalea, después de la guerra civil. La comprensión del papel jugado por las organizaciones clandestinas en Villamalea bajo el nue-

El año agrícola 1952 - 53, no pudo ser más adverso... Las consecuencias de la mala cosecha se sufrieron el año siguiente que fue, precisamente, el de la construcción de la bodega. Por si aquello no hubiese sido bastante, el vino, en la campaña 53 - 54, sufrió tal depreciación que la mayoría de los modestos agricultores villamaleenses, hubimos de recurrir al préstamo bancario para nivelar nuestros presupuestos."

⁽⁹⁾ Acta de Sesiones de Junta Rectora de 3.3.1958. A.C.V.